

EL ESTADO ACTUAL DEL ECUMENISMO EN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

I. INTRODUCCIÓN

La preocupación por el ecumenismo de los tres últimos Pontífices ha sido constante y así lo demuestran planteamientos y signos realizados. San Juan Pablo II consideraba el empeño ecuménico como una de las prioridades de su pontificado, incluso la primera Encíclica sobre ecumenismo fue obra de este Pontífice¹. Benedicto XVI, comenzó su pontificado con sólidas exhortaciones en favor del ecumenismo², las cuales fueron incorporadas de forma textual en el Documento conclusivo de la V Conferencia General del Episcopado Latinoamericano y del Caribe³. Finalmente, Francisco le ha conferido una gran importancia al diálogo ecuménico y al ecumenismo en general, tal como lo demuestran, su Exhortación Apostólica *Evangelii gaudium*⁴, así como en enseñanzas y gestos, tales como en el Sínodo del 2012, cuando manifiesta que el ecumenismo es un aporte a la unidad de la familia

1 La Carta Encíclica «*Ut Unum Sint*», se promulgó el 25 de Mayo de 1995.

2 BENEDICTO XVI, *Primer mensaje al término de la Eucaristía con los Cardenales electores en la Capilla Sixtina*, 25 de Mayo 2005: AAS 5 (2005) 707-712.

3 Cf. *Documento de Aparecida*, n. 254.

4 Cf. *Evangelium Gaudium*, n. 244-246.